

Gil Fernández: No renunciamos a los Objetivos de Desarrollo Sostenible por difíciles que sean las condiciones.

Por: Oscar Figueredo Reinaldo, Ariel Cecilio Lemus

9 marzo 2021



Con el propósito de contribuir a impulsar la implementación de Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible aprobada por las Naciones Unidas, y el Programa Nacional de Desarrollo Económico y Social (PNDES) de Cuba, **se presentó en la capital la campaña Con Paso 2030.**

El titular de Economía y Planificación ratificó que **para Cuba la adopción de la Agenda 2030 es un compromiso de Estado y una prioridad nacional, que se concreta en la alineación de los 17 ODS con los Ejes Estratégicos del PNDES 2030.** " Es un escenario para trabajar la planificación a corto plazo con la planificación estratégica con un paso firme, dinámico y seguro en el avance del país", refirió durante el lanzamiento de la Campaña.

"Hay una gran complementariedad entre los Objetivos de Desarrollo Sostenibles (ODS) y los ejes estratégicos identificados en nuestro Plan de Desarrollo Económico Social 2030", resaltó. La iniciativa permitirá visibilizar los avances, iniciativas, acciones y los desafíos concretos para su desarrollo, y se pretende, además, apoyar la articulación de actores institucionales clave en torno a ambas estrategias, y en aras de su cumplimiento también estimular un movimiento que integre a todos los actores de la sociedad (universidades, sectores estatal y no estatal y sociedad civil, entre otros).

Cuba emprende este proyecto, dijo, en medio de la implantación del proceso de actualización de su modelo económico y social.

"Esto atenuado por el recrudecimiento del Bloqueo económico, comercial y financiero, así como el impacto directo de la COVID-19. A pesar de ello, no renuncia a los ODS ni a las metas planteadas en el PNDES 2030, por más difíciles que sean las condiciones".

En el marco de las Naciones Unidas, Cuba refrendó su compromiso con la implementación de la Agenda 2030 (aprobada en septiembre de 2015) y sus 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) y 169 metas, dirigidos a promover el progreso humano y la armonía con la naturaleza, razón por la cual se actualizó el Grupo Nacional para encauzar tales esfuerzos.

Gil Fernández adelantó que Cuba participará el venidero mes marzo en la IV Reunión del Foro de países de América Latina y el Caribe sobre desarrollo sostenible de la CEPAL y que por primera vez en el mes de julio, la nación antillana presentará el Informe Nacional Voluntario sobre la implementación de la Agenda 2030 al Foro Político de Alto Nivel sobre Desarrollo Sostenible.



En su intervención destacó los progresos con que ya cuenta el país caribeño en varios ODS y metas de la Agenda 2030, en particular los asociados al acceso universal a la salud, el acceso y calidad de la educación, la protección social y la equidad de género, entre otros, han permitido reducir, por ejemplo, el severo daño de la COVID-19, con una respuesta ágil, movilizativa y efectiva.

"En el orden social, Cuba cuenta con muchas fortalezas que la distinguen en el mundo, y en lo económico el 2021 marca un punto de inflexión de la economía cubana debido a la implementación de la Tarea Ordenamiento, el fortalecimiento de la empresa estatal socialista, el perfeccionamiento del trabajo por cuenta propia y las otras formas de gestión no estatal", afirmó.

Resaltó además que en el orden territorial, el desarrollo local y la territorialización de la Agenda 2030, el diálogo multinivel y el intercambio fluido con las provincias y municipios permite enriquecer las prácticas de gobierno e intercambiar experiencias entre localidades, y ese estilo de trabajo contribuye a su vez avanzar en la dirección correcta y no dejar a nadie atrás. "En sintonía con tan nobles propósitos la campaña *Con Paso 2030* se refuerza sobre la base de nuestros valores identitarios, principios, orgullo de ser cubanos y la capacidad de resistencia y resiliencia del pueblo".



En la tarde de hoy martes 9 de marzo tuvo lugar en el Centro de Prensa Internacional, el lanzamiento de la Campaña Con Paso 2030 con la presencia del Viceprimer Ministro y Ministro de Economía y Planificación, Alejandro Gil Fernández. Foto: Ariel Cecilio Lemus.

(Tomado de Cubadebate)